



Liebe Eltern,

mit großen Schritten gehen wir auf **Weihnachten** zu und die Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule genießt die Adventszeit mit all ihren Besonderheiten. Überall in den Klassen ist es weihnachtlich dekoriert, Lichterketten funkeln, es wird gesungen und vorgelesen, der Adventskalender wird täglich mit Spannung geöffnet, einige Klassen-Weihnachtsfeiern werden vorbereitet und gefeiert und auch ein geschmückter Weihnachtsbaum begrüßt uns jeden Morgen vor der Schultür und leuchtet in der Dunkelheit.

Das Ende eines Jahres ist immer die Zeit, in der wir einen Blick zurück werfen.

Im ersten Halbjahr dieses Schuljahres ist bereits so einiges geschehen. Wir durften zwei neue erste Klassen begrüßen, die **Pinguine** und die **Seepferdchen**. Inzwischen haben sich beide Klassen schon zu einer tollen Gemeinschaft entwickelt.

Zum zweiten Mal haben wir im November am großen Neusser **Martinszug** teilgenommen. Das Kollegium, die Kinder und viele Eltern waren sehr bewegt von der schönen Atmosphäre in der Neusser Innenstadt.

Die **sportlichen Erfolge** unserer Schule können sich auch in diesem Jahr wieder sehen lassen: Viele Kinder nahmen mit großer Anstrengungsbereitschaft und Freude am Inklusions-Lauf, am Erft-Lauf und am Cross-Lauf teil. Beim Erft-Lauf waren wir die schnellste und teilnehmerstärkste Schule. Da wir auch beim Cross-Lauf als schnellste Schule ausgezeichnet wurden, dürfen wir nun im Januar den Wanderpokal für ein Jahr stolz entgegennehmen.

Bei der gestrigen Preisverleihung des Sportabzeichen-Wettbewerbs des Sportbundes Rhein-Kreis Neuss für Schulen belegte unsere Schule in der Stadt Neuss den 1. Platz. Insgesamt haben 143 Kinder unserer Schule im vergangenen Schuljahr erfolgreich ihr Sportabzeichen erlangt. Herzlichen Glückwunsch!

Das Thema **Lesen** rückte in diesem Halbjahr noch stärker in den Fokus. Verschiedene (Laut-) Leseverfahren erhielten Einzug im Unterricht aller Klassen. Neben unserer regelmäßigen Aktion „Kinder lesen Kindern vor“ sowie dem jährlichen Vorlesetag, an welchem die Lehrkräfte den Kindern in gemischten Gruppen vorlesen, haben wir letzte Woche zum dritten Mal eine Büchertauschbörse veranstaltet. Auch diese fand wieder großen Anklang bei den Kindern. Wir danken für viele zusätzliche Bücherspenden für die verschiedenen Klassenbüchereien.

Ein herzliches Dankeschön soll an dieser Stelle noch einmal dem Förderverein gelten, der die Kosten aller Klassen für den diesjährigen **Theaterbesuch** übernommen hat. So konnten sich die Kinder entweder über „Die Schöne und das Biest“ oder über „Die Weihnachtsknirpse“ freuen.

An der Spendenaktion „**Weihnachtspäckchen für Rumänien**“ haben sich viele Schülerinnen und Schüler beteiligt: Schön, dass unsere Schule insgesamt 49 Päckchen übergeben konnte. Vielen herzlichen Dank an alle, die bei dieser Aktion mitgemacht haben!

Auch personell gab es wieder Veränderungen. Im November konnten wir **neue Kolleginnen** in unserem Team begrüßen. Wir freuen uns darüber, dass **Andrea Janßen** die Klassenleitung der Klasse 4a übernommen hat. Außerdem sind wir dank-

bar, dass **Seda Teker** und **Juliane Höpfner** uns als Vertretungslehrkräfte in verschiedenen Klassen und Fächern unterstützen. Auch freuen wir uns über unsere neue Lehramtsanwärterin **Merve Ünsal**, die nun ihr Referendariat bei uns absolviert.

Das Ende eines Jahres ist auch immer die Zeit, in der wir einen Blick nach vorne richten.

Und so wird uns auch im neuen Jahr einiges erwarten. Hier ein paar schon feststehende Termine:

Am 20. Januar bekommen die 3. und 4. Klassen Besuch von einem WDR-Streichquartett, das ein **interaktives Konzert** mit den Kindern durchführt.

Das erste Halbjahr endet mit der **Zeugnisausgabe** an die 3. und 4. Klassen am 07.02.2025. Der Unterricht endet an diesem Tag nach Stundenplan.

Mit Freude werden bereits die **Klassenfahrten** der 3. und 4. Schuljahre im März und April erwartet.

Im April sehen alle Kinder unserer Schule das **Präventions-Theaterstück** „Kinderrechte Superkräfte“ von Zartbitter e.V.

Höhepunkt im Schulleben soll dann unser **Schulfest am 17. Mai** sein, das wir bei hoffentlich schönem Wetter gemeinsam feiern wollen – bitte den Termin im Kalender schon einmal vormerken!

Nun aber freuen wir uns alle erst einmal auf die **Weihnachtsferien!**

Am **20.12.2024** ist der letzte Schultag vor den Ferien; der Unterricht endet nach Stundenplan.

Am **07.01.25** haben die Lehrkräfte, OGS-Mitarbeiter und Inklusionsassistentinnen einen gemeinsamen **pädagogischen Ganzttag**, so dass der Unterricht für Ihre Kinder nach den Ferien erst am **08.01.2025** wieder beginnt!

Im Namen des gesamten Teams der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule möchte ich mich ganz herzlich bei allen Eltern und Helferinnen und Helfern für den tatkräftigen Einsatz und die Unterstützung auf vielen Ebenen bedanken.

Ihnen und Ihren Familien wünschen wir ein schönes und fröhliches Weihnachtsfest (wenn Sie es feiern), eine ruhige Zeit zwischen den Jahren und einen gesunden Start in ein glückliches und friedvolleres, neues Jahr.

Herzliche Grüße

Meike Schneidewind